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LA XXXIII ASAMBLEA 
DE FIMPES INICIA HOY 

El día de hoy dará inicio la XXXIII Asamblea de 
FIMPES. que tendrá como sede el Hotel Crown Plaza y 
fungirá como anfitrión la UPAEP. en este evento se darán cita 
más de 100 rectores de universidades particulares de la Repú
blica Mexicana. 

El Rector de la UPAEP Mtro Mano Iglesias García 
Teruel será el anfitrión del evento que se inaugurará en punto 
de las 19:00 horas en el salón de Protocolo del Gobierno del 
Estado, en donde el Gobernador del Estado Manuel Bartlett 
Díaz presidirá el acto. 

La XXXIII Asamblea de FIMPES reviste gran im
portancia en esta ocasión porque se abordarán temas de vital 
importancia encaminados a mejorar la calidad de la educa
ción de las instituciones particulares de educación superior 
del país, con el fin de ofrecer a los estudiantes las herramien
tas necesarias para enfrentarse a las oportunidades laborales 
en las mejores condiciones. 

En esta asamblea se ofrecerá una conferencia magis
tral a cargo del licenciado Manuel Díaz Cid titulada " El pa
pel de la universidad mexicana ante la transición al siglo XXI" 
y de la misma forma se llevará a cabo un panel titulado "El rol 
del maestro universitario ante las nuevas tecnologías", en don
de intervendrán diversos rectores y vicerrectores de institu
ciones de la República Mexicana. 

Exposición-Homenaje al 
Mtro. Ignacio Dávila Tagle 

*El Gobernador del Estado Manuel Bartlett Díaz 
inauguró el evento 

Conoce a las candidatas del 
concurso "Señorita UPAEP" 

En días pasados el 
Gobernador del Estado Ma
nuel Bartlett Díaz inauguró la 
exposición-homenaje al maes
tro Ignacio Dávila Tagle que se 
llevó a cabo en las instalacio
nes del Museo UPAEP. 

En el evento se die
ron cita autoridades universi
tarias encabezadas por el 
Vicerrector de Promoción Lic. 
Francisco Alvarez Arango. el 
Ingeniero José Antonio Quin

tana miembro del patronato, 
así como maestros y alumnos 
que engalanaron el evento en 
compañía de los familiares y 
amigos del Maestro Dávila 
Tagle que presenciaron el 
evento de manera muy 
emotiva. 

Cabe señalarque du
rante la inauguración, el Go
bernador del Estado manifes
tó que la UPAEP desde su fun
dación se ha destacado por di

fundir la cultura de Puebla y 
ahora lo hace de manera más 
directa en su propio museo, 
que es un ejemplo de restaura
ción y conservación arquitec
tónica. 

La exposición del ar
tista se encuentra abierta al pú
blico en el Museo UPAEP ubi
cado en la 3 norte No. 3 y en el 
salón de Protocolo del Gobier
no del Estado. 

En el homenaje se 

contempló también la devela
ción de una placa en la casa que 
vio desarrollar los frutos pic
tóricos del maestro, que con
cluyó con una misa en la Ca
pilla del Rosario de la Iglesia 
de Santo Domingo. 

Durante el homena
je estuvieron presentes los se
ñores José, Gabriel, Carlos Ig
nacio y Javier Dávila Gallegos 
herederos del artista. 

El Gobernador del Estado al cortar el listón inaugural Diversas personalidades se dieron cita en el Museo 

Las obras del Maestro Dávila fueron admiradas Momentos de la develación de la placa Familiares del Maestro Dávila Tagle 

Estamos cerca de terminan... la próxima semana habrá muchas sorpresas 



SECCIÓN 

ACADÉMICAS 
Coordinadora: Mel ina Ariza Sánchez. /8o . C I C O M 

La mercadotecnia electoral ayuda 
a la transición política 

Lo mercadotecnia electoral es defi
nitiva para que se dé la transición política en 
nuestro país, señaló el Lic 
Martín Diez Zamora, Direc-
tor General de UPAEP Con
sultores, durante el Primer 
Seminario de Mercadotecnia 
Durante el mismo aclaró que 
la mercadotecnia es sólo he
rramienta y lo importante es 
el manejo de ésta porque se 
puede utilizaren forma posi
tiva o negativa. 

Para que se dé la 
transición, los partidos polí
ticos deben utilizar la merca
dotecnia electoral de una ma
nera positiva, toda ve? que la 
sociedad ya tienen la capaci
dad de elegir en forma cons
ciente y los partidos políticos 
tienen la responsabilidad de 
ofrecer a la sociedad los ele
mentos que requiere para sa
tisfacer sus necesidades y 
plantear los elementos para 
que se dé el bien común 

Diez Zamora aclaró 
que en estos momentos sí se 
está utilizando en forma ob-
jetiva la mercadotecnia elec
toral, peto para lograrlo hay 
que definir primero cuáles son los objetivos. 
y finalidades de los partidos políticos, más 

"Para que se de 
la transición, 
los partidos 

políticos deben 
utilizar la 

mercadotecnia 
electoral de una 

manera 
positiva, toda 

vez que la 
sociedad ya 

tienen la 
capacidad de 

elegir en forma 
consciente" 

saber qué es lo que mueve a los partidos a 
utilizarla, si un partido tiene un compromiso 

real con la sociedad, de bene
ficio social y tiene claro lo que 
significa la definición de po
lítica que es buscar el bien co
man, definitivamente el par
tido va a utilizar adecuada
mente la mercadotecnia. 

Asimismo, agregó que uno 
de los partidos que más la uti
liza es el Partido Acción Na
cional, de la misma forma el 
PRD. quien lo demostró en las 
elecciones pasadas, en donde 
utilizó una muy buena estra
tegia de mercadotecnia, por su 
parte el PRI ya empezó a ma
nejarlo. 

El funcionario aclaró que la 
mercadotecnia electoral es la 
que te lleva a la conquista del 
voto en un momento determi
nado y plantea la estrategia 
electoral de largo plazo. 

La mercadotecnia electoral 
es un elemento que nos va a 
permitir llegar a la transición 
a través del proceso electoral 
que es el resultado de lo que 
ha decidido la sociedad y para 
llevar a cabo esta transición 

la mercadotecnia va a incentivar la participa
ción electoral, mayor compromiso de la ciu-

allá de la estrategia de mercadotecnia hay que dadanía. etc 
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Hola amigos ¿cómo están? en esta 
ocasión las actividades son las siguientes: 

ARQUITECTURA 
Las sociedades de alumnos de Ar

quitectura y Diseño Gráfico, invitan al 
Reencuentro con el Diseño, con conferen
cias y talleres magistrales, del 27 al 30 de 
abnl Informes e inscripciones en la direc
ción de la escuela. 

AGRONOMÍA 
La escuela te invita a visitar la ex

posición fotográfica de insectos, que se rea
lizará el 14 y 15 de mayo, en las instalacio
nes de la universidad Para mayores infor
mes acude a la dirección de la escuela. 

INGENIERÍA INDUSTRIAL 
El lunes 27 de abril a partir de las 

8:00hrs., en el Teatro de la ciudad se lleva
rá a cabo el ciclo de conferencias "La fu
sión hacia el cambio", de la escuela de In
geniería Industrial . Mayores informes en 
las extensiones 187 y 188. 

DERECHO 
Del 22 al 15 de abril so llevará a 

cabo el Simposium de Actualización Jurí
dica, los 22 y 23 en el salón Aquiahuac del 
Hotel Posada Real de Cholula y los días 2-1 
y 25 en el salón Reina del Restaurante Bo
degas del Molino, carretera Puebla-Cholu-
la. Informes en la dirección de la escuela 

CONTADURÍA PUBLICA 
Invita al ciclo de conferencias de

nominado "25 años, hacia nuevas perspec 
tivas", el 24 de abnl. salón Círculo Espa
ñol del Parque España. Informes e inscrip
ciones en la dirección de la escuela de 9.00 
a 13:00 hrs 

INTEGRACIÓN UNIVERSITA
RIA 

Participa en los Honores a la Ban
dera todos los lunes, a las 9:00 hrs La es 
cuela de Enfermería te invita a la Santa 
Misa que se celebrará el 28 de marzo en la 
capilla a las 12:00 hrs. Asiste ¡Jesús te es
pera' 

El Depto de Asuntos Estudianti
les de los festejos del 25 aniversario invita 
al Concurso Universitario de Oratoria a ce

lebrarse el 27 de abnl. en la 
sala de Consejo Universitano 

B-34. a partir de las 16 00 hrs . la fecha límite 
de reinscripción es el jueves 23 de abril y el 
sorteo de participantes el viernes 24 en Inte
gración Universitaria, a las 13:00 hrs. 

De igual manera, invita a la comuni
dad universitaria a participar en el concurso 
de la mascota UPAEP que se celebrará el 29 
de abnl. a las 13:00 hrs.. en el gimnasio de la 
institución Informes en Asuntos Estudiantiles 

El 27 de abril, a las 18:00 hrs.. en la 
sala Francisco de Vitona se llevará a cabo la 
4ta. Reunión de jefes de grupo de la universi
dad. 

El 29 de abril se venficará la 4ta Re 
unión de Jefes de grupo de Bachilleratos y en
trega de reconocimientos en la sala Francisco 
de Vitoria a las 16:00 hrs. 

RECTORÍA 
Del 22 al 24 de abril se llevará a cabo 

la XXXIII Asamblea FIMPES donde partici
parán más de 100 rectores de universidades par
ticulares del país, entre ellos nuestro Rector 
MA. Mano Iglesias García Teruel 

CINAPE 
Invita al curso para docentes "Acti

tudes personales y didácticas que condicionan 
el aprendizaje de las matemáticas", que se rea
lizará el 24 y 25 de abril, en la sala de confe
rencias de la secundaria bachillerato femenil, 
ubicado en 11 poniente No 1310 Informes al 
32-02-66. extensión 100. o al teléfono 44-12-
88. Se otorgará certificado de participación y 
material básico 

DESEM UPAEP 
Invita al foro regional de emprende

dores el viernes 24 de abril, en el hotel Lastra 
de Puebla, de 8:30 a 20:00 hrs Mayores info. 
mes con el Lic. Francisco Maldonado en 
PROMIC-DESEM . 

BIBLIOTECA CENTRAL 
El 28 de abril se realizará la 

reinauguración de la biblioteca central de nues
tra casa de estudios a las 10:00 hrs., se contará 
con la presencia de autoridades universitarias 
y miembros del patronato de nuestra institu
ción 

UPAEP CONSULTORES 
El 22 de abril, los C.D. Jorge 

A.Pawling. Ricardo Rósete y Hugo 
Kosegarten, expondrán el tema de "Educación 
Odontológica Actualizada" . a las 16:00 hrs., 
en el B-34 

DEPTO. DE DESARROLLO HU
MANO ) Y ORIENTACIÓN EDUCATIVA 

Para lodos los alumnos próximos a 
egresar, se les invita a la Jornada de Plan de 
Vida y Carrera, el 22 de abril, todo el día. Cos
to $30.00. Inscripciones en el Depto 

CAPACITACIÓN DOCENTE 
De enero a junio de 1998 se llevará a 

cabo el programa de capacitación docente, to
dos los viernes de 12:00 a 14:00 hrs Informes 
e inscnpciones en la extensión 780 y 760 

¡Hasta la próxima! 

25 aniversario 
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TU ESPACIO EN EL 25 

UPAEP, es hoy por hoy 
una realidad exitosa 

Por: Lorena Castro Barranco 

gran privilegio ser ex-alumno de la UPAEP y 
aunque DO fui uno de los fundadores, tengo muchos amigos y 
conocidos que sí lo son me enorgullece que seamos emana 
dos de la misma Universidad'' dijo" el licenciado en Adminis
 de empresas, Miguel Angel Mantilla, actual Regidor 
de Comercio del ayuntamiento poblano 

También comentó que el que cumpla 25 años la Uni-
versidad es un ejemplo de perseverancia por parte de los di 
rectivos y de todo el equipo que lo conforma, porque a pesar 
de todas las adversidades, llámese movimientos universita
rios, desaprobaciones por parte de la sociedad, incredulidad 
acerca de si funcionaría o no, etc. la institución salió adelan
te, y por eso marca a aquellos primeros alumnos como gente 

Martín Valverde 
en concierto 

: 

25 de abril 
Patio Central del 
Instituto México 

49 Pte 5102 
Estrellas del sur 

19:00 hrs. 
$30.00 

Miguel Ángel Mantilla 
valiente, dedicada y comprometida con una causa noble y por 
supuesto a los que se esforzaron por conseguir una idea y hoy 
por hoy convertirla en una realidad y además una "realidad 
exitosa" 

Dijo que el hablar de UPAEP es hablar de una ins
titución reconocida en todas partes de la República, en la que 
es destacada su intervención en la sociedad y en la que los 
educandos que de ahí egresan ya cuentan con un lugar en lo 
que son organizaciones y empresas 

En cuanto a la imagen de la casa de estudios retino 
que ha ido creciendo y esto lo ha ganado a pulso, porque ha 
tenido que enfrentar muchos obstáculos, sin embargo, ya tie
ne un lugar en la sociedad cultural y educativa del país. asi 
como en la sociedad poblana y esto ya es un signo de presti
gio por su desarrollo y proyección. 

Por último, envió felicitaciones a todos los alumnos. 
actuales directivos y a todos los que han formado esta eran 
institución, además de su reconocimiento a los esfuerzos que 
han hecho por que "contar con una Universidad así en nues
tra Puebla, la engrandece ya que es una contribución enorme 
para la ciudad y para la región, por ello consideran a Puebla 
como una ciudad con una gran tradición estudiantil" 

ABRIL 
• Exhibición de Altar de Dolores 

Conferencias 
-Imagenes digitales 

Ciencia y técnología 

Desarrollo Humano 

Procesión de ] 1 

Viernes Santo 
12 Hrs Catedral 

La Guelaguetza 

Concurso de Declamación 
• 

Soc Alumnos Oax •. inauguración de 
la exposición en 
Honor al Mtro. 
Ignacio Dávila 

Tagle 20 hrs 
Museo UPAEP 

Con Cancer mamario 
prevención 11 00 Hrs.S 
Fco. Víctoria 

Conf. Instal y equipos 
de cocina Industrial 
A instit 10 hrs 

Cont Heidegger y Sto 
Tomas Dr Erasmo 

Viceoconl El Milagro 
actualizada 17:00 Eucaristíco de Lacciano 

Hrs B34 Dr. Baltazar Sosa 18 Hrs 

XXXIII ASAMBLEA NACIONAL FlMPES 

Ciclo Conf Nuevas 

..• 9a 13 hrs 

X Foro de Jóvenes 
Emprendedores 
Desem UPAEP 

Hotel Lastra 

Celebración Ola 
del niños(Hijos de 
maeslros y del 
personal 

• 

XV TORNEO INTERPREPARATORIAS Y IV TORNEO l Ñ T E R S E C U N D A R I A S Pentatlon Drv Arte y Arq 24-26 Abril 

Conf Tiempo de 
Pascua 11 Hrs RP 
Montenegro C o n g r e s o de Ingeniería Cicil 
Congresode Publicidadv Mercadotecnia Dis Y Prod Pub 

Reencuentro con la enseñanza de la Arquitectura y el Diserto Teatro de la 

Torneo Nal.CONADElP Tae Kwon Do Gim 

Exposición fotográfica ' 25 Artos de Servicios 

Y MUY PRONTO 25 aniversar io 

¡Tú puedes ser 
la mascota UPAEP! 

BASES 
1 - Medir de 1.75 a l .85 mis. de estatura 
2. - Tener capacidad físico atletica para realizar evolucio
nes gimnásticas 
3 - Ser alegre, dinámico, rítmico, desenvuelto y con capa
cidad de liderazgo 

PREMIOS 
1.- Al titular y al suplente elegidos en competencia: 
ser la mascota oficial en eventos oficiales locales y a ni
vel nacional 
ser capacitado por un entrenador 
tener apoyos económicos para tus estudios 

COMPETENCIA 
* Miércoles 29 de abril a las 13:00 hrs.. en el gimnasio 
*Se deberá realizar una presentación de suertes y anima
ción conduración de 5 minutos (se puede acompañar con 
pista) 
*.Se realizará una junta previa para sortear el orden de 
participantes el día 28 de abril a las 13:00 hrs . en Inte
gración Universitaria. 

INFORMES E ISNCRIPCIONES 
Departamento de Asuntos Estudiantiles 

En el 25 aniversario 
participamos todos 

Por: Ana Angie Rufrancos Morena 2do. CICOM 

Integrantes de la 
Federación Estudiantil 
(FEDEST) comentaron acer 
ca de los féstelos del 25 ani
versario de la Universidad y 
esto fue lo que nos dijeron 

" Para el 25 aniver-
sano FEDEST ha realizado 
una seriede eventos que ini
ciaron con diversas confe
rencias, con ésto se tratará de 
que haya una mayor integra 
ción entre la Federación Es
tudiantil y los universitarios; 
para ello, se ha hecho un 
equipo de trabajo en el que 
cada persona tiene una deter
minada actividad > con la 
colaboración de todos se hará 
una buen papel en este ani
versario Hay dos proyectos 
que están programados para 
el JO de abnl y el 6 de may o, 

con esto se espera una gran 
participación por parte de los 
estudiantes. ya que hemos 
visto que casi no hay partici
pación entre los mismos uní 
versitarios y no se apoyan 
entre sí. Debemos tomar en 
cuenta que somos una gene-
ración especial porque no 
todos los anos se festeja un 
25 aniversario 

Con esto podemos 
decir que debemos estar or 
gullosos de lo que todo esto 
significa y tomar en cuenta 
los diversos eventos que se 
realizan dentro de la Institu 
cion porque enriquece nues
tros conocimientos y al mis
mo tiempo ayudamos para 
que la Universidad sea me
jor, asi que: " ¡Participa'" 

Los integrantes de la FEDEST, te invitan a participar en 
los festejos del 25 aniversario de la uni 

Tú formas 
uni 

arte de 
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ACADÉMICAS 
Consejo Univers i tario 

Por María Antonia Esquide González 8o CICOM 

El 13 de abril, en el salón B-34, se 
llevó a cabo la tercera sesión del Consejo Uni
versitario Siguiendod orden del día, se pasó 
lista de presentes y al existir quórum legal se 
aprobó el acta de la sesión anterior. Inmedia
tamente, el C.P. AlfredoToxqui Montiel, Con
sejero Maestro Propietario de la Escuela de 
Contaduría Pública, presentó la adecuación 
del proyecto realizado por la Comisión de 
"Reglamento de Titulación y Posgrado" El 
documento expuesto contiene un análisis del 
concepto de "Mención Honorífica", basado 
en una definición literal del término, así como 
en la naturaleza y destino de esta universi
dad. 

Sin embargo, después de la opinión 
de varios consejeros, el Mtro Mario Iglesias 
García Teruel. Presidente del Consejo Uni
versitario, concluyó que no se había cumpli
do con las expectativas de aclarar cuáles se 
rían las bases para que el jurado considere 
excelente un examen profesional, ni se espe
cificó cómo se va a considerar la participa
ción universitaria del alumno, por lo que se 
pidió que. por tercera vez. la comisión traba 
jará en ello, sin olvidar que quedó pendiente 
establecer el promedio necesario para obte
ner la Mención Honorífica. 

Posterior mente, las consejeras alum-
nas Alicia Torres. Orly Carrión y María 
Antonia Esquide. junto con el Mtro Marcos 
Gutiérrez Barrón. Director de la escuela de 
Economía y el Mtro Carlos Aguirrc Langle 
Director de Química, presentaron el proyec

to realizado por la Comisión de Opciones de 
Titulación en el que se propuso que exista la 
posibilidad de realizar tesis colectivas e 
interdisciplinanas; que en la opción de cur
sos de posgrado sea requisito aprobar el 30% 
de asignaturas de una maestría ( en lugar de 
tres) v que esas materias no correspondan a 
los cursos propedéuticos. Además, se sugirió 
que en el capítulo de la opción de titulación 
por trabajos prácticos, se incluya un informe 
de prácticas profesionales y un artículo que 
especifique que estos trabajos serán susten
tados ante un jurado. 

También se habló de implementar 2 
capítulos referentes a nuevas opciones de ti
tulación: la del desempeño académico sobre
saliente, que supone la obtención automática 
del título profesional y la del examen de co
nocimientos. Por último, se propuso que se 
establezca un comité de titulación en cada 
escuela o facultad, el cual se encargará de 
supervisar y regular todo lo referente al pro
ceso de titulación de los alumnos. 

La reprobación o aceptación de di
cha propuesta quedó pendiente para la si
guiente sesión, debido a que se creyó conve
niente especificar un poco más en varios as
pectos y tomar en cuenta algunas sugerencias 
que se hicieron durante la sesión. 

Finalmente, el Mtro. Mario Iglesias 
García Teruel hizo la convocatoria para que 
se realice la elección de consejeros Maestros 
y Alumnos para el periodo de 1998-1999 

A los profesores y alumnos de la UPAEP 
El próximo mes de mayo saldrá la convocatoria 1998 para apoyo de proyectos 

de investigación SIZA-CONACYT por lo que me permito recordarle algunos puntos 
para suconsideración con la finalidad de ir preparando la documentación necesaria para 
su aplicación 
1.- Recordar que el SIZA es el Sistema de Investigación Ignacio Zaragoza y que tiene 
por objetivo apoyar el desarrollo de investigación de índole o repercusión regional (Pue
bla, Tlaxcala e Hidalgo). 
2.- Que pueden participar las instituciones regionales de investigación de manera indivi
dual o interinstitucional, siempre y cuando la investigación sea de carácter regional. 
3.- Los temas más probables serán (como el año pasado): alimentos, salud, desarrollo 
social yhumanistico, desarrollo urbano y vivienda, modernización tecnológica y recur
sos naturales y medio ambiente 

4.- Que tenemos ya dos proyectos apoyados por CON ACYT, por lo que somos ya reco
nocidos como institución seríaen el ámbito de la investigación. 
5.- Que se pueden obtener hasta $6(X),000°° para el desarrollo de proyectos. 

Quedo a su disposición para aclarar dudas o asesorarle en este aspecto. 

Atte. 
Eugenio Urrutia Albisua 

Coordinador de Investigación UPAEP 
Tel 32-76-6I. Fax: 42-46-79 

E-mail: EUrrutiac sun I pue.upaep.mx 

Los procesos electorales deberán 
atender la evolución de la economía 

Los procesos elec
torales en estos momentos 
están obligados a atender la 
evolución de la economía 
toda vez que es obvio que el 
rumbo de la economía nacio
nal este año tendrá inciden
cia no sólo en Puebla, sino 
también en las otras tres en
tidades en donde habrá 
procesos electorales, por lo 
que es necesario que las or
ganizaciones civiles, asi 
como la ciudadanía en gene
ral participen de manera ac
tiva en la evolución política 
del país. 

Lo anterior fue se 
ñalado por el Presidente del 
Colegio de Economistas del 

Rigoberto Benítez Trajillo 
Estado de Puebla, Rigoberto 
Benítez Trujillo. durante el 
nombramiento de la nueva 
mesa directiva de dicha aso

ciación, en donde catedráti
cos e investigadores de la 
UPAEP forman parte de ella 
entre ellos destaca como vi
cepresidente el Lic. Marcos 
Gutiérrez Barrón. Director 
de la Escuela de Economía 
de la UPAEP. 

Por su parte, 
Benítez Trujillo manifestó 
que las expectativas que se 
han generado por parte del 
gobierno en esta etapa 
electorera y el éxito de las 
mismas tendrán una influen
cia directa en importantes 
segmentos del electorado, no 
sólo del Estado de Puebla, 
sino en las otras entidades en 
donde habrá elecciones. 

Cáncer de mama: segunda muerte 
por cáncer en la mujer mexicana 

El cáncer de glándula mamaria representa la segun
da causa de muerte por cáncer en la mujer mexicana, en 
primer lugar se encuentra el cancer cervico uterino, señaló 
la Doctora Mónica Domínguez Hernández, Jefe de Labora
torio Estatal de Citopatologia de la S.S.A. durante la confe
rencia "Cáncer de mama", impartida a alumnos de la UPAEP 

Durante la conferencia organizada por el Depto. de 
Salud Universitaria de esta institución, la Dra Domínguez 
Hernández indico que el 80% de las mujeres que tienen cán
cer de glándula mamaria ellas mismas se lo han descubierto, 
gracias a las revisiones de exploración continua que se prac
tican 

Sin seguridad laboral 
en la construcción 
La única empresa que llega a romper las normas de 

seguridad en más del 50 por ciento es la industria de la cons
trucción, en donde los albañiles no utilizan ningún equipo de 
seguridad, éste fenómeno se puede dar por la situación econó 
mica por la que pasa el gremio, pero al mismo tiempo es una 
cultura que tienen los mismos trabajadores que no admiten 
tan fácilmente normas de segundad, manifestó el Dr. Pedro 
Rubén Rodríguez Tories Director de la Escuela de Ingeniería 
Ecológica de la UPAEP. 

Otros factores que influyen para que los trabajadores 
de la construcción no tengan una adecuada capacitación es la 
situación económica que hace que los gastos sean elevados v 
por otro lado la inestabilidad del mercado de la construcción 
h a c e d i f íc i l la c a p a c i t a c i ó n con 
tinua. 

uni 

Confusiones al elegir 
carrera 

El que exista una gran variedad de opciones para 
los egresados por la diversificación que existe en la presen-
tación de los programas universitarios, así como en las di-
versas opciones que ofrecea las universidades, todo esto pro
voca una gran confusion en ellos, pues hay escuelas que 
tienen una gran reputación pero desgraciadamente sólo son 
buenas en una sola área, o en el caso de las escuelas "pati
to', que cobran colegiaturas baratas pero cuando terminan 
su carrera se dan cuenta que la educación fue deficiente, 
comento la psicóloga María Eugenia Cobos Hernández. 

La catedrática comentó que los estudiantes al salir 
de la preparatoria ya están conscientes que su educación 
entre mis profesional sea saldrán mejor preparados, un pro
blema que existe en el egresado de la educación media su
perior es que en la actualidad hay tantas carreras que en un 
lugar de ayudar al joven lo confunden 

25 aniversario 
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O P I N I O N 

Elyn Palacios 
Medicina 6" 
"Claro, me han tocado maestros de 
semeslres anteriores que han mejo
rado en varios aspectos". 

Manuel Muñoz 
Medicina 4° 

"Creo que sí. porque así los prole-
sores se ven obligados a ser mejores 
cada día" 

Arturo Córdova 
Economía 2" 
"Sí. es importante, 

es una forma de dar 
a conocer a los di 
rectores de cada ca
rrera el nivel de sus 

catedráticos". 

Por: Saldaña Medel Alma Delia 
4o CICOM 

Alfonso Gutiérrez 
I. Industrial 6" 
"La verdad es que no 
nos sirven de mucho, 
pues a veces nosotros 
contestamos por con
testar". 

Arturo Villanueva 

Catedrát ico 

"Si ayuda en parte, pero 
creo que algunas pre
guntas que están en el 
cuestionario no encajan 
en algunas materias". 

Ayamain Silva 
Ing. Comp. 2" 

"Creo que sí 
son importantes , 
pues permiten que el 
profesor se capacite 

más". 

Gabriela Silva 
Medicina 4" 

Si valen la pena. 
pues cuenta la opi
nion del alumno" 

Si tienes problemas eon tu 
servicio social o quieres 

adelantar tus créditos del 
servicio 

Ven y apoya al Departamento de 
Promoción Deportiva de la UPAEP en el 

evento que se realizará del 30 de abril al 6 de 
mayo de este año. 

Si deseas obtener mayor información 
comunícate al 32-02-66 ext. 640 o en la 

Oficina de Deportes que se encuentra dentro 
del gimnasio de la universidad. 

Mario Villanueva 
Arquitectura 8o 

"Se supone que son im 
portantes, pero el a¡, ., 
no no le da la importan 
cia adecuada". 

¿ Tú crees que 
la evaluación 
docente sirva 
para elevar el 

nivel 
académico 

de la 
universidad? 

Gerardo Bachhush 
Economía 2" 

"Sirven para ayudar a mejorar 
el nivel académico de los 

catedráticos, pero la verdad en 
mi carrera no nolo ninguna 

mejoría". 

uni 

Sergio Francisco 
Alvarez 

CICOM 8o 

"Es una oportunidad 
que tenemos para ex
presar nuestra opinion 
ya que es una sugeren
cia no a los maestros, 
sino a los encargados 
de capacitarlos". 

Leny Bautista 
CICOM 6o 

"No. porque pienso 
que es muy subjetiva 
ya que no se realizan 
conscientemente". 

Jul io ( tsar 

de la Cruz 
CICOM 8" 

"Particularmente en 
mi carrera hay poca 
calidad en cuento a 
los catedráticos, es 
pero que llegue a 
cambiar". 

I 
Algo más de nuestro 

25 aniversario 
, Te gusta la aventura, te gustaría ver de cerca las 
estrellas o simplemente divertirte y realizar una 

gran obra ecológica? 
El próximo 2 y 3 de mayo, te esperamos en el 
Iztacíhuatl, Habrá transporte, mucha alegría y 

sobre todo ánimo para mejorar nuestro entorno 
ecológico. 

Salida sábado 2 de mayo 8:00 hrs.. 
en el gallito del Paseo Bravo. 

Informes: 
Departamento de Comunicación e Imagen 

L 

25 aniversario 
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O P I N I O N 

Formas y Espacios 
Por: L. Arturo Morales Santiago 6" Arquitectura 

Todos no logran, 
como tu. extasiarse ante un 
crepúsculo, no sueñan fren
te una aurora o vibran con 
la tempestad; ni gustan de 
pasear con Aristóteles, reír 
con Eurípides, temblar con 
D e m ó s t e n e s , crujir con 
Sócrates, ni enmudecer con 
el P a r t e n ó n . Troya o 
Platón Es de pocos el per
seguir ávidamente alguna 
quimera, venerando a filó

sofos, artistas y pensadores 
que fundieron en síntesis su 
¡nemas sus visiones del ser 
y de la eternidad, volando 
más allá de lo real. Los seres 
de tu estirpe, cuya imagina
ción se puebla de ideales y 
cuyo sentimiento se polari
za "hacia ellos la personali
dad entera" , forman raza 
aparte de la Humanidad, son 
idealistas, son arquitectos 
de su propio destino 

Definida su propia 
emoción, podría decir quien 
se sintiera poeta; seguramen
te plasmaría obras de arte en 
completa integración, espa
cio y tiempo. El ideal es un 
gesto del espíritu hacia algu
na perfección; perfección 
que se reflejaría en un obje
to arquitectónico, sinónimo 
de BELLEZA 

En algún lugar del 
tiempo. 

En marcha el Capítulo 
ACI-UPAEP 

El nuevo capítulo de la American 
Concrete Institute (ACI) en México ha estado 
muy activo desde su fundación, y después de 
sólo un año de existencia ya cuenta con 57 
miembros 

El capítulo estudiantil de la Facultad 
de Ingeniería de la Universidad Popular Autó
noma del Estado de 
Puebla en México 
está tratando de obte
ner "el mejor desen
volv imiento posi
ble... basado en obje
tivos de misiones de 
AC1 Internacional" 
de acuerdo al conse
jero de la Facultad 
José Manuel 

CuatláyOtl Sarmien
to. 

La UPAEP 
fue fundada en 1973 y su escuela de Ingenie
ría Civil fue una de las primeras en surgir jun-
to con ella Esta facultad ofrece postgrados en 
Construcción y Maestría en Diseño de Estruc
turas 

Durante su primer año, el Capítulo es-

Miembros del CapítiloACI/UPAEP 

tuvo involucrado en un sinnúmero de confe
rencias y seminarios y también estableció su 
propia página interactiva en la red interna de 
la universidad Contiene su propia biblioteca 
con libros relacionados al estudio del concre
to y ofrece una diversidad de material impreso 
de ACI y del Instituto Mexicano de Concreto 

y Cemento 

En Abril 
del año pasado, el 
capítulo estudian
til organizó el pri
mer Ciclo de Con
ferencias de Inge
niería Civil ACI/ 
UPAEP, l a cual fue 
otorgada por invi
tados del Capítulo 
ACI Central-Sur 
de México y otras 
o rgan i zac iones . 

dentro de este evento se participó en una visi
ta a la fábrica de cemento deTepeaca, 

En este año está en marcha el segun-
do ciclo de conferencias que se programan en 
el marco del 25 aniversario de la universidad 

Por: Israel Carbente Corona /6" C I P O L 

El tema de la transición hoy en día 
está muy de moda en nuestro país El térmi
no transición ya es parte de nuestro vocabu
lario y en todos los círculos se comenta el 
futuro de la transición, pero es importante 
conocer cuándo da inicio la transición en 
nuestro país 

En México la transición inicia con 
l a liberación democratización d e 1979 La 
liberalización-democratización se debe enten
der como la extensión de las libertades civi-
les dentro del régimen autoritario; se consi
dera que es una fase de apertura v tolerancia. 
se concede la libertad de prensa, el derecho a 
la información, la libertad de asociación, en
tre otros. 

Por otra parte, la democratización 
se refiere mas al reconocimiento de los triun
fos electorales de la oposición, el estableci
miento de una ley electoral imparcial y la bús
queda de mecanismos constitucionales entre 
los actores políticos 

Esta etapa fue emprendida por el ré 
gimen de López Portillo Este proceso des 
embocó en reformas constitucionales } una 
nueva ley electoral, la LOPPE. Este proceso 
trata de devolver la legitimidad al régimen 
por las presiones internacionales que en ese 
momento se dan, y asi se le da el registro a 
partidos que en ese momento llenarán el es
pacio político que va a ceder el sistema. 

Vino la crisis de 1982 y se tuvo que
hacer una nueva reforma a nivel político y 
económico para disminuir los riesgos de la 
ingobernabilidadEn 1986 se realiza una nue
va reforma electoral que abrió más las posi
bilidades a la oposición. Pero viene la ruptu
ra de la comente democrática que sale del 
PRI y que reclama la democratización del ré
gimen y el cambio del modelo económico. 

Vienen las elecciones de loss y el 
gobierno sale con un fuerte deficit de legiti 
midad. Vienen las dos reformas electorales 
del gobierno salmista, pero el gobierno si
gue con el poder del padrón y el conteo de 
Votos. Después vendrá la l l amada 
"ciudadanización" de los órganos electora
les en 1994 

Gana las elecciones el Dr Ernesto 
Zedillo en un clima de inseguridad por el 
surgimiento del EZLN y los diferentes ase 
únalos ocurridos en los meses anteriores. El 
gobierno de Zedillo ve iniciada su adminis
tración con una fuerte crisis económica y con 
presiones de los diferentes órganos del ex
tranjero que exigen que en México se 
implemente la Democracia 

Vienen las elecciones del 6 de ju 

lío de 1997 y el PRI pierde la mayoría en el 
Congreso pero después de unos meses la 

oposición muestra inmadurez y se fragmen 
la y con esto las decisiones que se toman 
tiene que SCI por medio de la negociación y 
conveniencia de los actores políticos 

Vienen procesos electorales en di
ferentes Estados de la República en 1998 y 
las elecciones más importantes que defini
rán si la Transición ha triunfado son las del 
año 2000; parece que la transición ya es irre
versible y que las elecciones en ese ano dan 
a la oposición la posibilidad de acceder al 
poder, pero un triunfo limpio del PRI. no 
ser ia el fracaso de la transición 

El clima de incertidumbre de quien 
será el triunfador es incierto y ese es un sin 
loma importante, pues pronosticar un gana
dor en estos momentos es muy aventurado, 
pero lo mas importante es que México se 
acerca por fin a una etapa de Democracia. 

INFORMACIÓN DE D.P.P. EN INTERNET 

hitp://uwv\ angelfire eorrvak/MaryCarmenRC 
En esta dirección puedes encontrar toda la información con respecto a la licenciatura en 
Diseño y producción Publicitaria, si nenes alguna duda o quieres mas información, es 
cube a la dirección 
carmen98@ latinmail com 

ABRIENDO 
FRONTERAS 

Para muchos la Se
mana Santa fue tiempo de 
oración, meditación y re
flexión, para otros 
unos días ricos para descan
sar y pasársela super en las 
playas de Mexico Este fue 
el caso de los norteamerica
nos ya que no están apega
dos a algún tipo de religión 
como nosotros 

En la charla que 
tuvimos con nuestro amigo 
Andres, que también perte
nece a Dartmouth College. 
nos platicó su experiencia en 

Por: Lupita Torres Torres /4" C1COM 

las playas de Puerto Escon
dido. Oaxaca Le agrado la 
atención que tuvieron los 
me seros con él y con sus 

así como también 
los restaurantes porque no 
cobraron tan caro como en su 
país; expreso su gusto por 
la comida sobre todo por los 

¡ y también le agra
daron las playas, ya que son 
las idóneas para hacer un 
poco de deporte como lo fue 
el surf, a parte de que Puerto 
Escondido o mas bien sus 
playas son consideradas a 

nivel mundial, con el tercer 
lugar para este deporte. 

Su estancia en esas 
hermosas playas fue durante 
los siete días festivos, el per
cibió un ambiente de descan-
so. preciso para olvidarse de 
la escuela o del trabajo; sin 
embargo para unas personas. 
dijo, significó días de visitar 
iglesias ,ASÍ como de venerar 
a su Cristo. Andrés agregó: 
"creo que fue
ron importante 
estas vacacio
nes ya que nos 

Nombre. Andrés 
Edad: 21 años 
Or ig inar io : Maine. Estados Unidos 
Estudiante: Ciencia Cogniliva 
Hobby. Tocar trompeta, escuchar jazz 
Deporte: Tenis 

despejamos unos días del 
idioma español, que es tan 
difícil". 

Le preguntamos a 
Andrés si existe alguna se
mejanza entre nuestra reli
gión y la suya, a lo cual nos 
respondió que aquí son mas 
católicos. Le sorprendió que 
en los transportes públicos en 
los cuales él ha abordado, 

haya imágenes 
o cruces A tra-
ves de las excur
siones domini

cales que ha realizado por la 
Ciudad de Puebla, ha com
prendido un poco nuestras 
costumbres, pero también 
con la ayuda de un tío que 
nene acá, le ha permitido 
conocer el significado de 
esos lugares de meditación y 
oración como son las igle
sias. 

Le pedimos a An
dres que describiera en unas 
cuantas lineas su paseo por 
Puerto Escondido: "Hay in-
finidad de personas con poca 

25 aniversario 

ropa, jugando a la luz del sol 
y en la arena, no vi una gran 
devoción católica como aquí, 
pero si observe con gusto la 
forma que tienen los mexi
canos de ambientarse en los 
bares, cada noche es una 
gran fiesta, en la que conver-
gen sonrisas, y mucho baile" 

Al término de nues
tra charla. Andrés dijo que 
las playas de America son 
lugares donde uno puede 
descansar tranquilamente. 
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REPORTAJE 
Por: Sonnia Flores CICOM 

EL CIU BUSCA SER UN CENTRO 
DEPORTIVO DE PRIMER NIVEL 

*Contará con: canchas de tenis, frontón, golfito y alberca 
techada, modernos vestidores, área de picnic y dos gimnasios 

Las obras de 
remodelación del CIU 
(Centro de Integración 
Universitario) comenzaron 
en forma oficial. 

Este proyecto tie
ne más de dos años y mc. 

dio trabajando en forma 
indirecta. El l icenciado 
José Manuel Qu in tana 
Teres, Director del CIU. 
nos platico acerca del pro 
yecto: 

¿Cómo i n i c i o la 
planeacion de construc
ción del CIU? "para poner 
en práctica este ambicioso 

lo se tuvieron que 
hacer pr imero es tudios 
topográficos de las zonas 
e investigaciones sobre las 
instalaciones, para adecuar 
los espacios y los lugares 
definitivos que van a tener 
cada una de las obras, esto-
nos arrojó a preparar una 

maqueta para que la comu-
nidad universitaria la ob
serve y opine sobre lo que 

imaginas... cómo quedaría así el CIU 

mas le gusta > de sus pre 
(ciencias de lo que se debe 
realizar primero 

Por el momento 
se inició la construcción 
del Kiosco, ya que forma 
la parte central del proyec
ta, asi como del estudio de 
la integración universita-
ria 

Es muy impor
tante aclarar que durante la 
remodelación. el CIU no 
va a c e r r a r sus puertas al 
publico en general, porque 
el ingreso que tenga el CIU 
va a ser necesario para con-
tinuar las obras, por esta 
razon no se puede cerrar el 
Centro de Integración. En 

cuanto a los bachilleres y li
cenciaturas UPAEP, podrán 
entrar gratis, el único requi 
sito que se pedirá es que se 
presenten a la entrada con su 
credencial vigente de la ins
titución " 

(¿Cuándo se llevará 

a cabo la remodelación de la 
a lberca? " la a lberca se 
remodelará en ¿poca de in-

vierno. porque poca gente 
ocupa las instalaciones por lo 
cual no representa una mo
lestia para los usuarios: los 

vestidores y baños de damas 
y caballeros se harán pronto. 
en este sentido pensamos en 
la construcción de un baño 
para niños de preescolar que 
servira como comodín para 
utilizarlo mientras se hacen 
las debidas re modelaciones 

En el proyecto es
tán incluidas las construccio-
nes de nuevos baños para 
preescolares, como antes ha
bía mencionado, baños para 
adolescentes, dos gimnasios, 
canchas de scuash. tenis. 

Aspectos de la maqueta del CIU 

centavos 
fronton, una zona de golfito. 
una zona de p icnic , la 
reubicación de la cancha de 
volibol playero, una casa 
club que incluirá desde billar 
hasta juegos de mesa." 

¿Cuál es la princi

pal idea del CIU con res 
pecto al proyecto ' La 
idea que tiene el CIU. es 
aumentar la calidad de las 
instalaciones para brindar 
un mejor servicio y así 
atraer a más personas a 
conocer el plantel 

HI concepto del 
CIU es desarrollar un lu
gar en donde se puedan 
dar tres objetivos princi
pales: primero la forma 
ción inclinada al deporte 
creando escuelas princi-
pálmente juveniles de di
versos deportes para for-
talecer los equipos de na-
tación y artes marciales 

Su segundo obje 
tivo es recrear la convi
vencia entre las familias, 
padres e hijos, profesóles 
y alumnos, directores y 
maestros, alumnos con ex-
alumnos, etc 

T e r c e r o , b u s c a r 
la proyección de la univer-
sidad para que se de a co
nocer a través de una ins 
talación fuerte, importan
te, bonita, cómoda atrae- •'. 
tiva y asi mas personas 
quieran formar parte de la 
gran familia UPAEP.'' 

25 años, un gran festejo 

25 
CAMPUS CENTRAL 

Grupo Expresión Juvenil 
com oca a todos los jóvenes que deseen formar parte 

de la compañía teatral 
"La estatua de Maderno" 

Se presentará en Teatro de la Ciudad. Teatro Principal 
y ULSA (La Salle México) 

Requisitos: tener aptitudes de baile 
La audición se llevará a cabo el jueves 23 de abril a 

las 16:00 hrs.. en el Centro Cultural UPAEP. 
Para mayor información, acude a la oficina de Asuntos 

Estudiantiles de la UPAEP de lunes a viernes de 
18:00a 19:00 

uni 

SER MAESTRO PUNTUAL 
ES ESTAR A TIEMPO Y 
SABER QUE LOS DEMAS 
CUENTAN CONTIGO! 

V I S I O N 

2 0 0 5 
"Crear corrientes de pensamiento y 
formar líderes que transformen la 
sociedad" 

25 aniversario 
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SECCIÓN 

S O CIA L E S 
Coordinadora: Brenda Mendoza Rodríguez /8o CICOM 

Tarea... tarea... tarea. 

Mi vocación es 
servirte... 

Por: Ana Angie Rufrancos Moreira 2o. CICOM 

Nombre: Eduardo Aguirre Langle 
Profesión:QFB 
Areas en las que trabaja: Micro
biología y Medicina 
Escuelas a las que imparte cla
ses: Medicina. 

"Como futuros profesionistas, los alumnos de
ben estar en contacto con las situaciones que van a vivir 
fuera de la Universdad. Una forma importante de prepa
rarlos es acercarse a lo que va a ser su servicio social, no 
tanto en las aulas sino en el medio en el que se van a 
desenvolver para asi acercarse a lo que es su vida profe
sional, que es algo que no siempre se va a representar en 
la escuela ". 

Por: M. Rodrigo Simental 8° CICOM 

Después de que Hollywood reviviera a Robin 
Williams, uno de los niños más grandes de la Meca del Cine. 
en la película "Mente Indomable' (Good Will Hunting)aho 
ra nosotros en pleno mes del niño , vamos a tratar de revivir 
en ti el niño que todos llevamos dentro, haciendo un recor
datorio de lo que representa RobinWilliams, ¡unto con una 
invitación para que lo veas en video en una de sus más gra 
ciosas películas, (y mas difíciles de interpretar) "Mrs 
Doubt fire" (Papá por Siempre). 

La carrera de Robín Williams se inicio en la televi
sión con la serie "Morky Mindy" y en el teatro junto a Steve 
Martin en "Esperando a Godot" dirigida por Mike Nichols 
Mientras que en el cinc donde se le Considera uno de los 

actores mas polifacéticos y graciosos, ha conseguido acu
mular una casi ininterrumpida cadena de éxitos, consiguien
do ademas vanas nominaciones al Osear por sus trabajos en 
"Buenos Días Vietnam", " l a Sociedad de los Poetas Muer
tos" > Pescador de Ilusiones" donde interpreta magistral-
mente a un vagabundo con una trama muy fuerte, ya que 
anteriormente había perdido a su esposa masacrada por un 

psicópata que llega a disparar a diestra y siniestra a la gente 
que se encontraba en un restaurante en Estados Unidos A la 
lista podemos añadir "El Mundo según Garp". "Moscú en 

Nueva York", "Dedespertares", "Hook" dirigida por Spielberg, 
"Aladmo"(\o/i Juguetes". "Jumanji". La [aula de los pá
jaros' . "Jack . E l padre perfecto", y su ultimo filme, tal vea 
uno de los más importantes, "Mente Indomable" del cual ya 

escribimos largo y tendido 
Escogí en esta ocasión la película de Mrs. Doubt lire 

no solo porque es una de las películas que más le han gusta
do a un servidor v a mucha gente que conozco; ni por su gran 
éxito en taquilla sino por la gala de habilidad artística que le 
hizo ser recococido a Greg Cannon, ganador de un Osear de 
la Academia por su trabajo en la version de "Drácula" (de 
Brain Stoker) dirigida por Francis For Coppola Cannon fue 
el encargado de diseñar el maquillaje necesario para la insó
lita transformación de Williams, que tuvo que someterse a 
un elaborado proceso de cuatro horas y media de duración 
cada vea que tenia que hacerla de la señora Doubtfire. 

También se puso en manos de Otra destacada perso
nalidad en el mundo del maquillaje cinematográfico norte
americano, Ve Niell, quien para dar forma a la versión feme
nina del rostro del actor aplicó una complicada serie de pie
zas de látex al rostro del actor y posteriormente pintar la su
perficie con el fin de simular un tono de piel convincente, 
para luego cerrar con broche de oro con la peluquera Yolan
da Toussieng la cual le aplicó una elaborada peluca a la cabe
za del actor ¡Ustedes recordarán lo real que se veía! 

La trama es muy sencilla y con una infinidad de si
tuaciones chuscas con las que te mueres de risa, así que aní
mate a revivir otra vez al niño que todos llevamos dentro, 
volviendo a ver 

película. 

uni 

Ambiente... juvenil 

Si no la hace como profesionista, 
como profesional ¡Sí! 

CHISTES 
Por: Rosario Casas Cajica /6" LAI 

EN EL BAR: 
Dos borrachos le preguntan ai barman dónde queda el 

baño, el barman les dice: 
-Por el pasillo doblan a mano derecha, bajan dos es

calones y ahí están los baños 

¡Hip!, gracias. 
Cuando van por el pasillo uno le dice al otro: 

-Oye, ¿era pala derecha o pala izquierda? 
-El barman dijo pala izquierda. 

Pero para el lado izquierdo estaban reparando un eleva
dor y se caen por el hueco del elevador y se dan tremen
do trancazo y uno se levanta bien adolorido y le dice al 
otro: 

-¡No sé tú, pero yo no pienso bajar el otro escalón!. 

PRECAUCIÓN: 
Entra un cartero en una casa y encuentra un cartel 

que dice. CUIDADO CON EL LORO, continua cami
nando, y otro cartel: NO MOLESTE AL LORO. El car
tero un poco asustado abre la puerta, y ve un lorito pe
queño y casi desplumado, con un cartel: LORO PELI
GROSO. El cartero riéndose da un manotazo en la jaula 
entonces el loro da un golpe en el suelo y grita: 

-¡¡NERÓN...ATACAM. 

FRASE DE LA SEMANA 
"Los errores suelen ser el puente que media entre la 

inexperiencia y la sabiduría" 

25 aniversario 
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S O C I A L E S 
*Se recompensará a 

la persona que devuelve un 
libro de histología extravía 
do en el baño de mujeres del 
primer piso del edificio B 
Favor de buscar a Yasen 
S o r i a n o en el salón B-08. o 
dejarlo en mantenimiento 

*Víctor Soriano 
(8° Ing. Civil): me encantas, 
me muero de ganas por co
nocerte, además de que se 
que eres una persona muy 
especial, creo que me estoy 
enamorando de ti. Pronto 
sabrás de mi. Alte. Tu más 
grande admiradora 85-
8055. 

•Sandra (4 D. Grá 
Te extraño' Dame 

otra oportunidad 
•Si encontraste un 

estuche de lápices en el sa 
lón b- 206, como a las 5 de 
la tarde, por favor entréga
lo al departamento de man
tenimiento. 

• Maryxóchitl 

universitaria 

He notado que estos últimos 
días he pasado muy desaper
cibido para ti ¿Qué pasa., ya 
no me quieres? porque yo 
cada día te quiero más. Atte. 
Javier Castillo ( Ing, Civil). 

(Conta): Quiero decirte que 
tienes unos ojos preciosos. 
cada vez que te veo me ale
gras el día. 

•Melina Villal-
pando: Ya sé que andas con 
el número 15 de basque!, 
por eso me ignoras por 
completo. Tu admirador. 

•A quien haya en 
contrado un código de co 
mercio, forrado de dorado en 
el centro de cómputo en la 
sala 01 el viernes, hablar al 
54-85-91. Gracias 

•Ing. Civil. Invita 
a Acapulco los días 
28,29,30,31 y 1 de Junio, in
teresados comunicarse con 
Gerardo Rincón, al 47-11-

41 ó con Roberto López 
Ruíz, en horario de 10°, 
$880"", incluye transporte y 
hospedaje. 

•Aníbal ( 2' Ing. 
Civil): me caes super bien y 
espero llegue a tener una 
gran amistad contigo. Arte. 
Y TR (4o Derecho). 

•Perla F. Ramos 
M (4" Derecho): Espera
mos que visites más segui
do la Uni ya que te extra
ñamos, los profesores y no
sotros. Atte. A y Y. 

•Lupita Romero (4o 

Derecho) Eres super espe
cial, recuerda que cuentas 
siempre con nosotros Atte. 
Ana y Yoli. 

* M a r i c a r m e n 
Micalco (8' CICOM): Pasé 
la mejor semana de mi vida 
contigo. Desde esta tierra 
de oportunidades te extra
ño. Tuyo Héctor Riveroll. 

•ErikaCalderón 
(8* Diseño Gráfíco):cuan
do el infierno es más grande 
que el paraíso es necesario un 
cambio Te deseo la mejor de 
las suertes en tu nuevo paraí
so y te agradezco el haber
me hecho conocer el mío 
Siempre serás el mejor de 
mis recuerdos Ricardo. 

*Muchas Felicida
des Lic. Juan (Prensa) por 
tu futura boda, esperamos 
que seas muy feliz. Pórtate 

bien y no te jalarán las ore
jas. Atte. Los esclavos de 
prensa. 

•Maryana Torres 
2o CICOM: hola soy una per
sona a la cual tú no conoces. 
pero tan sólo te informo que 
los anónimos de 6o de Conta 
son mentira, sólo te están 
molestando y quieren sepa 
rarte de tu novio. Ignóralos 
OK. Atte. Yo. 

•Blanca Hernán
dez V. 2 CICOM: Te extra
ñé en las vacaciones, pero 
ahora que nos volvemos a 
ver trataré de entrar en tu 
tiempo y pensamiento.; 
Atte. Lo prometido es deuda 

•Lupita (4° Conta) 

•Si encontraste 
una lapicera verde el pa
sado 15 de abril, en el sa
lón b-106, favor de entre
garlo en Prensa o Mante
nimiento, URGE. Gracias 
por tu comprensión 

•Marco A Sama-
niego ( 2o D.P.P): Te mando 
un gran saludo y espero que 
te la hayas pasado súper en 
tus vacaciones Te veías muy 
bien el miércoles pasado con 
el short ¡ Que piernas!. Atte. 
8 Instituciones CTQN. 

•Muchas felicida
des a Alejandra E. (8o Der.) 
por su cumpleaños, de par
te de todos tus amigos que 
te desean lo mejor. 

Sí, 
tú formas 
parte de la 
Generación 

del ' 25 
INVÍTANOS A TU CUMPLEAÑOS 

Si festejas tu cumpleaños en 
las instalaciones de la 

UPAEP, 
"El Universitario" publica 

tu foto con tus amigos. 
Solo ven al departamento 

de Comunicación e Imagen 
y nosotros nos encargamos 

de todo. 

DESDE EL PALCO 
Por :Armando Esponda G. 8 CICOM 

FELICIDADES 
Lic. Mayela Ramírez Murillo, 

de sus alumnos de 
2"A" de CICOM. 

Georgina López Rivera y Azucena 
Gallardo Ramírez de sus compañeros 

de 2° de Medicina. 

Si hubiera una 
palabra para desccribir 
asesinos Sustitutos (The 
Replaisntenl Killers), 
nueva cinta de acción producida por John Woo y dirigida 
por su discípulo Antonie Fuqua, tendría que ser ¡GUAU¡¡ El 
estilo que el director le da a esta predecible, pero emocio
nante trama, deja a todos los otros directores de acción nor 
teamericanos lirados por los suelos Cabe contar que ade-
mas de la excelente dirección "Asesinos Sustitutos" también 
cuenta con dos grandes actores. Chow Yun-Fat (el Clint 
Eastwood Japones), también conocido en el oriente por pelt 
culas como Hard Boild (92), 
The Killer (89) y A Better 
Tomorrow (86). en las cuales 
hizo mancuerna con el mismo 

Mira Sorvino. que ganó 
el Oscar por Mejor Actriz de re
parto en 1996 por su actuación 
en "Poderosa Afrodita". 

La trama cuenta la his-
toriade un asesino a sueldo (Yun-
Fat ) que es contratado para ma
tar al hijo de un policía 
antinarcóticos, pero al momento 
de tener que cumplir su contrato el asesino se niega a proce
der con su trabajo, ésto empezará una búsqueda frenética 
por parte de sus contratadores por asesinarlo a él y su familia 
en Shangahi. 

Aunque podríamos decir que la fórmula es la mis
ma de todas las demás películas de acción actuales (Asesi 
nos. El perfecto asesino). Facua hace un perfecto trabajo de 
dirección y producción.combinando la edición de imágenes, 
sonidos, colores, hiperviolentas coreografías y la espectacu
lar fotografía que tiene de tiroteos, saltos y persecuciones, 
crean un baile de violencia que 

no se ha visto B desde hace mu-
cho tiempo en filmes de este 

uni 

genero 
Cabe destacar 

que la química que desa
rrollan Yun-Fal y Sorvino 

dentro de la pantalla hace mas digerible y aceptable la tra
ma, que en algunas parten no puede salvarse de las ya co
munes partes "estiradas' de una cinta de acción Desgracia
damente, como también ya es fácil encontrar en cintas de 
este tipo, el guión no es de lo mejor que se ha hecho, aunque 
Antonie Facua cuidó bastante sus diálogos para que no se 
viera demasiado largo y quitándoles citas tontas que baja
rían la calidad de la historia. Sin embargo la estupenda co

ordinación que hacen Woo, 
Facua y el equipo de producción 
y un final original hacen de 
"Asesinos Sustitutos" una pelí-
CUla que te tendrá pegado a tu 
asiento De una calificación en 
la escala de 1 a 5 estrellas. The 
Replacement killers se merece 

Siguiendo con otro gé-
nero también se encuentra en 
cartelera el filme Escándalo en 

Chow Yun-Fat y Mira Sorvino. 

cinta del género de comedia dirigido por Barry Levinson en 
la cual se encuentran las actuaciones de Robert DeNiro y 
Dustin Hoffman en donde se hace hurla de los medios ma
sivos de comunicación y la influencia de ellos en el público 
norteamericano, combina dos de los más grandes talentos 
del cine contemporáneo, ademas de contar con pequeñas co-
laboraciones de otras estrellas como la de Woody Harelson 
y una historia que te dejará dudando de todo lo que crees 
saber de la historia de los eventos desde la segunda guerra 
mundial hasta nuestros tiempos. ****muy r e c o m e n -
dada para aquellos que les gusta la comunicación. 

Hasta la próxima el palco esta cerrado 

Página 9 
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SECCIÓN 

LE R Í A 
Coordinador: Miguel Ángel Sainos Mendieta. 12° C ICOM 

Doble reconocimiento para 
Loren Mestre Alatriste 

Por: Miguel Ángel Sainos Mendieta. 2" C I C O M . 

Nuevamente platicamos con una de las ex alumnas 

que egresé el pa a lo período de Otoño 97 de la facultad de 

Administración de Empresas ella es Loren Mestre 

Alatriste. Como recordarás ella fue una de las 

en alumnas que salió a estudia) el semestre pa 

sado a Estados Unidos gracias al programa 

ISEP de intercambio estudiantil "El haber 

permanecido en la universidad de Nebraska-

Lincoln el semestre pasado fue una experien

cia que nunca vos a olvidar" 

Loren recibió por correo tres meses 

después de su regreso de Estados (¡'nidos un 

miento llamado la "Lista del Deca

no" que consta de una carta y un diploma como 

¡miento a su esfuerzo académico del se

mestre pasado La "Lista del Decano" es el 

¡miento que se les otorga a los alum

nos mas sobresalientes de la universidad 

Loren sin darse cuenta cubrid los re

quisitos necesarios que pide la universidad para 

poder obtener el premio y son: haber cursado 5 

materias por lo menos y haber sacado un pro

medio de 3.6 puntos o más en el semestre, ya que la escala de 

calificación es del 0 al 4. 

"La universidad de Nebraska -Lincoln esta catalo

gada como una de las mejores de Estados Unidos y la facul

tad de Administración de Empresas en especial es de las 

mejores escuelas de negocios del país" 

Loren Mestre con su 
reconocimiento 

iento para 
Alatriste 

Loren no se imaginaba que iba a recibir este recono

cimiento porque no estaba enterada de su existencia 'Fue algo 

realmente inesperado porque solo sabría que había aprobado 

todas mis materias, mas no sabía que había 

obtenido excelentes calificaciones", 

Este reconocimiento lo recibe el 17% 

de la población de estudiantes de un total de 

30 mil alumnos Loren, como ex alumna con 

sidera que sí cuesta trabajo sobresalir acadé 

micamente pero que es el mismo esfuerzo que 
uno hace aquí para estudiar que lo que se hace 
alla. 

"Comoex-alumnade la UPAEP sien-
tuque he vivido una experiencia única y esto 
es por que cada quien saca el provecho que 
quiere de las oportunidades que se presentan 
Ella siente que esta experiencia es un comple
mento a su carrera ya que conoció otro tipo de 
sistema educativo 

Las materias que llevó Loren en 
Nebraska-Lincoln le fueron revalidadas en 
las materias de aquí y esto permitió que tam

bién recibiera la "Cruz. For jada" que otorga la UPAEP. 

"Si eres responsable, todo lo consigues y si estas 
dispuesto a trabajar, trabajas bien en donde sea" Así es Loren 
Mestre Alatriste, una joven que esta dedicada a seguir lu
chando para conseguir lo que quiere 

¿Sabes qué es el Sida y cómo se transmite? 
Por: Miguel Ángel Sainos Mendieta . 2" C I C O M 

México ocupa el tercer lugar del continente americano con 
de personas infectadas de sida y puebla es de los estados con mayor 
concentración de enfermos de este virus 

El Sida es una enfermedad infecciosa 
de la Inmunideficiencia Humana (VIH) que ataca las defensas del 
ser humano y lo deja desprotejido ante cuanquier micro-organismo 

Este actúa en el o r g a n i s m o y reprodiciendose por mucho 

Aurora Méndez 

Administración 
de Empresas 4" 

"Significa Síndro 

me de Inmuno | >,• 

ficiencia Adqum 

da y es una enfer

medad mortal y de 

fácil contagio por 

medio de la transfusion de sangre y otras for-

mas". 

David Taboada 

Medicina 6" 

"Es un virus lla

mado VIH y se 

transmite por me-

dio de relaciones 

sexuales, transfu

siones, inyeccio

nes, etc. Esta en-

fermedad es una verdadera controversia por

que no se sabe aun la manera de curarla". 

Esto es cuando una persona 
es ceropositiva. esto quiere decir que tiene el v i r u s , pero no ha desa-

la enfermedad.Así poco a poco los virus atacan las defensas 
y dejan al organismo expuesto a las infecciones y enfermedades que 

llegan a causar la muerte. pero veamos que tanto saben los alumnos 
sobre este tema. 

Enith Rendón 
Psicología 4" 
"Es un virus que 
se transmite por 
medio de rela
ciones sexuales 
y por sangre 
P ienso que se 
necesita difun
dir y dar mayor i nformación." 

Adr iana Deloya 
C I C O M 2" 

"Yo se que el SIDA baja 
las defensas a tal grado 

que con cualquier 
enfermedad te puedes 

morir y se contagia por 
varios medios como las 

relaciones sexuales" 

Ar tu ro Castillo 

Medicina 6" 

"Es una enfer

medad con ta 

giosa y de ori

gen viral que se 

t ransmi te po r 

contacto sexual, 

transfusión, etc. 

Hay que tener ¡mucho ojo'" 

Existenvarias formas de transmisión del VIH 
La más conocida por los jóvenes es por contado sexual no 

protegido a sangre con una persona infectada. 
Por vía sanguínea, esto sucede cuando se realizan transfu

siones con sangre infectada o por utilizar jeringas usadas. 
Por vía perinatal esto es de una madre que infecta a su hijo 

ya sea durante el embarazo, parto o la leche materna 
Ante este problema nadie se salva ya que no importa: edad, 

sexo o condicion social para contagiarse de esta enfermedad. Por esto, 
en las últimas alios se ha visto mayor difusión en los medios de co
municación para prevenir el Sida y 
lograr reducir la cantidad de perso
nas infectadas. 

uni 

Lone Star Report 
Por Anthony Ferraro 

Les voy a platicar 

un poco del proceso de 

reinscripción Se llevó .1 

cabo una semana antes de 

Semana Santa los alum-

nos reciben por correo in-

lerno una notita informan 
Joles del proceso de reins
cripción y de reservación de 
departamento o dormitorio. 
Cada alumno tiene, desde 
que ent ra a la uní, un 
"advisor" o consejero per
sonal que es uno de los 
maestros de carrera. Este les 
sugiere que materias debe 
tomar y. en caso de se haya 
algún pre-requisito para to
mar alguna, el advisor de
cide si de todas maneras la 
puede tomar o no, en base 
al archivo en cuestión de 
estudios de cada alumno El 
advisor \ cada alumno tra
tan de armar el mejor hora
rio pos ib le . Después el 
alumno tiene que ir a reco
ger la au to r izac ión de 

Residence Life", que po
dría compararse con Depar
tamento Escolar en la que 

le dan su tira de materias 
Entonces el alumno va al 

"cashier" en donde firma un 

plan de pago y listo, ya es 
tas reinscrito. Parece un 

montón de relajos, pero en 
realidad n0 es tan pesado 

como en el Alma Mater.La 

idea de tener un advisor 

es excelente porque él te 

puede ayudar en cualquier 

problema que tengas con 

cualquier materia y de ma

nera confidencial, Esto es 

una gran ayuda y ademas 

hace sentir al alumno que 

los profesores se interesan 
realmente por su aprendiza
je Mi advisor es Mr. Loren 
Weishaar. El fue uno de los 
responsables del comienzo 
del p rograma que tiene 
TLU con UPAEP La ver
dad es que es un excelente 
profesor, también tomo cla
ses con él ¡Bueno, ya esta
mos en pleno trabajo de 
exámenes finales y proyec
tos, asi que me retiro See 
you soon again' 

Poema 
Por Alejandra Guitjérrez Toxqui 2" Medicina 

Nunca te olvidé, lo intente. 

pero aun no lo consigo 

Se que hace tiempo tu ya no piensas en mí como yo en 

ti 

No puedo borrarte de mi mente. 

ni sacarte de mi corazón 

¿Cómo.? Si le volviste todo para mi; 

ya no puedo amar a nadie más; sin tus ojos y tus 

titiladas, 

tan profundas que nunca decían nada, 

que confunden, que me envuelven; 

no quiero saber nada más del amor. 

Ahora entiendo que el amor 
no sólo son besos y caricias, 

porque nunca nuestros labios se juntaron, 

ni siquiera conversamos. 
Yo te amé con la mirada. 

Amé tus ojos que jamás dijeron nada, 

ame tu boca de donde salían tus palabras 

Y amé tu voz, que aún retumba en tu alma. 
¿Porqué no te tengo? 

¿Por qué tus ojos aún se roban mi alma? 
¿Porqué? 

Colabora con tus recados, artículos y suge
rencias en El Universitario, mandándolos al 
Departamento de Comunicación e Imagen 
localizado en la parte inferior del Edificio B. 
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DEPORTES 

UPAEP hacia la Calificación 
El equipo de las 

\ : ' in l , i s l T A I P 1,1111111,1 h.i 

ii calificaí ion en el ¡ni 
po I de la /nuil ('entro Sur, 
después do conseguii 9 pun 
ins en ins últimos iivs parti 
dos. que se jugaron en una 
doble lomada, dentro del 
Torneo de Verano de la Se 

gunda División 
Adema- de que IOS 

aguiliM hos dirigidos poi \: 
turo Abare \ l'aul Moreno 
siguen en el lideratogeneral 
en esia doble ¡ornada, coosi 
Riñeron victorias ante 
Celaya, Necaxa, y Puebla 
esie tin de semana 

1 n i-I par t ido de 

media •-emana, realizado el 
miércoles pasado, el equipo 
de las Águilas i PAI Pse ira 
¡0 los des puntos de la can 

cha de Cuautitlán Izcalli, 
sede de los Rayos del 
Necaxa en el que Fernando 
Marline/ y Enrique lorres 
pusieron los tantos de la s ic 
toña 

Después de esta 
victoria I PAEP recibió' al 
Puebla lehuacan. en lo que 

resultará un encuendo mu) 
disputado, con oportunida 
iles en ambos band* 
final de cuentas el triunlo fue 

para los dirigidos de la dupla 
Alvarez Moreno, con el pe-
nal anotado poi Yahir Vega 

En la prunela parte 

DESDE 
EL NIDO 

ambas escuadras protagoni
zaron una lucha intensa en 
todos los terrenos, fue un iue 
go de ida y vuelta. y Puebla 
tuvo oportunidades claras, 
que gracias a la buena ínter 
vención de Maur ic io 

Bianchini, no pudieron con
cretarse en gol. sobre todo 
los mano a mano que tuvo 
COn SantacniZ y Rodrigue/ 

I PAEP no se que
dó atrás, pero Enrique l o 
rres alargo un buen pase y 
perdió la oportunidad ante 
Memo Malíes, en lo que era 
un duelo de porteros, poste 

nórmente Sergio Cervantes 
no alcanzó a cerrar la pin/a 
en una buena jugada de Luis 
< ¡ómez, pot loque el partido 

lja UPAEP ileva 15 juegos invicto 

en su primera mitad se ¡basin 

Para la segunda mi
tad los aguiluchos empeza
ron a imponei conditio ves j 
en una excelente jugada de 
Ángel Manrique que se agre
gó al ataque, y después de 
hacer túnel a Juan Gabriel 
Noiasco, el defensor pobla
no no u n o de otra más que 
faulearlo, con lo que el sil
bante (iabriel Ro|.is. de pé
sima actuación, marcó penal. 

Y.ilui Vega que aca
baba de ingresar cobro per-
fectamente para poner el gol 
definitivo, cabe señalar que 
con Puebla jugó gente que ya 
esla con el primer equipo 
como Memo Malíes, luán 

Gabriel Noiasco. José lu i s 
Del Valle, > dos elementos 
con acti\ id.id mas regular 
como Javiei 'Chino Hei 
nández y Adrián Santacruz 

C"on es te t r iunfo 
UPAEP sigue de hdei gene 
ral y tiene dos puní. 
ferencia -on respecto a 
Zitácuaro > ( con Veracruz 
Sporting con lo que quedan
do 12 puntos poi disputar, los 
rophlancos tienen que reali
zar el ultimo cstue: 
buscar la calificación a la 
liguilla por el ascenso 

El próximo partido 
de UPAEP sera visitando al 
Cuantían en la cancha de Los 
Pinos el sábado entrante en 

punto de las 4 de la tarde 

Regresan al liderato 
El equipo universi-

- ^ . . .. - . taño de las águilas I PAEP 
ff L iya E s p a ñ o l a . . . ' 

f/_. empatoel liderato general de 
la Liga Español,i ,il derrota! 

poi 2 I al \bles. en el partido celebrado en el CU 
pondiente a la fecha -"'-de la temporada regular; este resulla-
do se conjuntó cu el empale a I gol del Control de Calidad, 
tiente al Santandci poi lo que lauto Control como UPAEP 
sum.non 0 puntos 

I as águilas sumaron su sexta victoria consecutiva, 
v es el priinei gol que reciben después de 5 encuentros, por lo 
que son la mejoi defensiva del campeonato, donde han acu
mulado l\ victorias,4empates) i sola derrota 

I a UPAEP tuse un magnífico primer tiempo, le 

niendo el control de las acciones \ utilizando un fútbol de 
i n IK bo toque Desde su zona defensiva, en ese primo tiempo 

n lo, goles universitarios, por conduelo de I ra 
in un cabezazo a los 15 minutos y Je lose Manuel 

i galde ion un tno de media distancia a los ' 5 minutos .iA-
mas de los goles, las águilas tuvieron oportunidades i laras de 
gol que se desperdiciaron. 

Enel segundo tiempo, el equipo sedes, onccntró tanto 
que perdieron el control del balón > recibieron el tanto en 
contra a los \ minutos de iniciado el segundo lapso, cuando el 
delantero del Ables quedo solo frente al guardameta Yamil 
Kni i v lo fusiló Cabe señalar que este partido lúe el primero 
en el que Kuri cubre los } postes universitaru S 

Por : Leopoldo Aguilar Cruz / X" ( l( OM 

Bienvenidos a este espacio deportivo, es impre
s ionante como ha c rec ido el t o rneo In te rprepas e 
Intersecundarias que organiza esta casa de estudios, la mag 
nitud del evento es tal. que se puede considerui a estos como 
el máximo evento deportivo en esa categoría a nivel local 

La convocatoria de este evento ha c n \ ido de gran 
forma, de hecho abarca a instituciones del interioi de nues
tro estado y del vecino Tlaxcal.i. que con todo entusiasmo 
llegan a estas competencias a ponei lo mejoi de cad i uno 
en busca del tnunfo 

Cabe recordar que muchos de los tálenlos univer
sitarios, no solo de UPAEP sino de las demás instituciones 
de eduación superior, han pasado por este Interprepas 

Sólo por citar un ejemplo VíclOl Miomas, uno dé
los jugadores del equipo varonil de basquetbol, fue cam
peón de Interprepas. ademas Je muchos Otros leeros a ni
vel preparatonano 

Mas de 40 instituciones se dan cita en este evento 
que Ilesa en alto el nombre de la universidad, que sin duda 
es la que mas apoya al deporte estudiantil en la localidad 

Es esla una forma de darle a los |Ovenes una acti
vidad que los lleve a un buen fin, ya que no solo aleja de 
VÍCÍOS, sino que el deportees un forjadoi de v ai. uter. y una 
guía para toda la \ ida 

Esperamos que todos los visitantes de la Universi
dad se lleven una buena impresión de lo que es UPAEP. 

Por otra parte no puedo dejai de mencionar que el 
equipo Je Segunda Division esta cada vez mas cerca de la 
calificación, sin duda un conjunto que esta en un buen ni
vel, y que todavía tiene por desarrollar 

En estos momentos rje la campaña todo punto es 
vital, \ la gente de Paul Moreno \ Vrturo Alvarez, tendrá 
que estar concierne de que el destino del equipo esta en sus 
manos y solo depende de ellos hasta donde pueda llegar 
este equipo, que por lo pronto es el líder general de la Se
gunda División. 

¡Hasta la próxima semana! 

V, 
Luis "El Ratón " Elorcs es el 

cuarto refuerzo que llego para las 
Águilas en este Torneo de Verano, su 
i i /'/o 111 iiiad de tres cuartos de cancha 
hacia cífrente, se ha convertido en fac
tor desequilibrante de la UPAEP en 
varios partidos. Además su experien
cia puede ser factor desicivo en esta 
etapa final. 

Nombre: Luis Gabriel Flores Ríos 
Edad: 25 años 

I ngar de nacimiento: Poza Rica. Veracruz. 
No. de camiseta: 33 

Posición: Extremo Derecho 
Otros equipos: Puebla. León, Correcaininos en lera 

Temporadas con el equipo: I 
(¿oles con las Águilas: 5 

Metas: 1 legal a primera división. 
Hobbies: Escuchar música y ver películas 

Admira a: Luis Hernández 
Principal cualidad: l_a habilidad y velocidad 

A" 

"Psicología deportiva un área de trabajo": Alberto Lerista 
Por Alberto Duran Victoria. /6°C1C()M. 

versitario, Leí s;., habló de la 
importancia que liei* 

I . Psicología de
portiva", fue el titulo de la 
conferencia impartida por el 
maestro cu Psicoterapia ade-

contai eon especiali
dad en Psicología deportiva. 
Alberto Lerista luárez D cha 
ponencia se efe< tuó el miér
coles 25 «le Marzo en la sala 
de conferencias Francisco de 
Vitoria de la UPAEP 

1 .i aplicación de la 
psicología deportiva siempre 
se aplica al hombre, además 
de ser un area de s;dud men
ial, promueve el desarrollo de 
l.i peí son.i con una evp.insion 
y descubrimiento del poten-
nal de la persona en el depor-

En en
trevista a El uní-

TUUDlíL 

cología dentro del depone asi 
como del depo iisi.i l i depor-

il hombre ser el me-
i,.( i la exige icia de 
lista en darlo mas. en ¡elación 

El punto de partida 
paraunestudií psico • 
relación al depone, se encuen-

unei.i instancia en la 
persona y luego el deportista 
poique la persona es el centro 
de lodo el que hacer, SÍ la per
sona no u s e sanamente, no 
aspirará a sei buen deportista 
entati/o Lerista 

Cada deporte tiene 
distintas exigen
cias, por eiemplo 
para SCI corredor 

de velocidad se necesita tener 
una atención focalizada (mi-

ntradoaun solo pun
to), además de poseer una re
cuperación mental en la que 
se concluya mentalmente la 
carrera y nose vuelva 
:,. situación ..si como una ve
locidad de respuesta en el mo
mento de la salida, dichas res
puestas obtenidas, se miden 
por medio de lesls o pruebas 
como por ejemplo de ansiedad 
para competencia, estado 
emi . ional, grado de fatiga. 
atención, concentración, habi
lidades momees etc 

Lensta. invito .i los 
estudiantes de la Eacultad de 
Psicología a conocer el área 
deportiva, pues dentro del de
porte se conjuntan las demás 

i.unas psicológicas (clínica, 
educativa, social \ laboral). 

II psicólogo no hace 
campeones que quede claro'. 
solo apoya al ptoi eso de la ac
lis ¡dad deportiva y puede lle
var al deportista a obtener un 
mejoi resultado La vida del 

íes interdisciplinada 
ademas necesita trabajar con-
¡untamente con el entrenador 
del equipo, preparad) 
médico, nutriólogo etc 

Para finalizar, 
1 .elisia subrayó el papel y la 
importancia que se debt' dar 
al psicólogo dentro del depor
te v exhorto a los alumnos que 
estudian psicología a capaci
tarse y participar en 
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DEPORTES 
Coordinador: Leopoldo Aguilar Cruz /8o. CICOM 

Fiesta en la UPAEP 
INTERPREPAS '98 

Por Leopoldo Aguilar Cruz 
El pasado lunes 

fueron inagurados los XV 
Juegos Interprepas y los IV 
Juegos lnlerseaindanas de la 
UPAEP por el Rector Mario 

Iglesias García Teruel, en el patio de esta universidad 
Este evento que forma parte del marco de celebra

ciones del 25 Aniversario de la UPAEP. se realizó con el im
portante apoyo y entusiasmo de todos los jóvenes partipantes 
en estos juegos, que estarán en competencias toda la semana. 

El acto fue presidido por el Rector de esta casa de 
estudios Mario Iglesias García Teruel, acompañado del Ing 
Carlos Castro Secretario de Rectoría, que junto con el Lic. 
Rogelio Maldonado Director de Educación Media y Media 
Superior. Lic. Juan Manuel Aguirre Langle Director de Inte
gración Universitaria y el doctor Alejandro Reyes Director de 
Promoción Deportiva del Ayuntamiento encabezaron este 
evento. 

La ceremonia inició con el desfile de las delegacio
nes que encabezó Sergio Franklin que portaba el estandarte 
de la Universidad, a su vez fue seguido por mas de 40 institu
ciones de educación media y media superior del Estado de 
Puebla. 

Lasescuelas participantes son fundamentalmente del 
municipio de Puebla, pero también hay participación del inte
rior del estado con Atlixco, Tehuacán. Zacatlán. etcétera, es
tos aunados a la participación del vecino estado de Tlaxcala 
componen un tandem de más de 1500 participantes 

El evento es en las disciplinas de fútbol, basquetbol, 
volibol, además de los concursos académicos en los que se
guramente veremos encuentros de gran calidad de parte de 
los diferentes representativos de la ciudad 

El estandarte de la universidad abriendo la inauguración 
de Interprepas, portado por Sergio Franklin. 

Posteriormente se realizaron los honores a la bande
ra, encabezados por la escolta del Bachillerato Femenil Sur. 

Por otra parte Marlenne Tabera López jugadora de 
volibol de la UPAEP realizó el juramento a nombre de los 

1500 estudiantes participarán en los diferentes deportes durante toda esta semana 

competidores. 
El momento espectacular de la noche, fue el encen

dido del fuego inaugural de los juegos, por parte de Jorge 
Balcázar que realizó su descenso desde el tercer piso hasta el 
lugar donde se ubicó el pevetero hasta el otro extremo. 

Finalmente el Rector Mano Iglesias García Teruel 
inauguró formalmente este evento, cerrando la fiesta con fue
gos artificiales. 

El Rector de la Universidad, MA. Mario Iglesias García 
Teruel, dio inicio a las actividades 

Momentos en que se enciende el fuego inaugural 

Nuestro Rectory Autoridades presentes en la inaugura
ción de las Interprepas. 

uni 

El equipo de las Águilas UPAEP 
de Segunda División profesional derrotó 
1 a 0 en la cancha del Centro de Integra
ción Universitaria a su similar del Pue
bla Tehuacán, por lo cual se mantiene en 
el primer lugar de la segunda división 
profesional. 

TABLA DE POSICIONES 
SEGUNDA DIVISION 

GRUPO 1 ZONA CENTRO SUR 
Equipo G 
1. Águilas UPAEP 11 
2. Zitácuaro 10 
3. Veracruz Sporting 9 
4. Chalco 6 
5. Atlante 8 
6. Necaxa 7 
7. Lobos BUAP 5 
8. Toluca 5 
9. Cruz Azul México 4 
lO.Toros Neza 3 
11.Halcones Neza 3 

GF 
35 
35 
34 
20 
28 
30 
17 
17 

24 

3 10 19 
1 12 23 

GC 
13 
23 
14 
16 
14 
24 
20 
22 
35 
28 
51 

Pts 
40 
38 
37 
30 
27 
27 
25 
21 
17 
12 
10 

Nomenclatura: G (ganados). E (empatados), P (perdidos) 
GF (goles a favor), GC (goles en contra) Pts (Puntos) 
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